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省政府国资委
巡视员、机关党委
书记郑伯阳说，这
次活动是加强省直
机关干部职工现实

思想教育的生动课堂和创新
平台，是凝聚改革发展力量的
有效举措。郑州的国资监管
工作一直走在全省前列，市
属国有企业布局合理，服务
功能完善，经营管理科学，下
一步希望要加大改革发展的
力度，做强做大市属国有企
业，充分发挥国有经济在郑
州经济社会发展中的引领、
支撑、带动作用。

为时 10 天的参观考察中，
省直机关和中央驻郑单位的
党员干部进廊道、进企业、看
路网、看机场、看项目，实地感
受郑州建设大枢纽、大物流、
大产业、大都市带来的大发
展、大变化。

不少省直机关的党员干
部表示，郑州是全省人民共同
的家园，他们既是郑州发展成
果的共享者，也是郑州建设的
参与者，有责任、有义务为郑
州的发展尽一份责、出一份
力，看郑州发展的潜力增强了
信心，也必然化作进一步做好
本职工作和更好地支持郑州
发展的动力。

正如省委省直机关工委
副书记孙春永所说，这次活动
立意好、组织好，让人实地感
受郑州的发展，进而提振了
士气，凝聚了共识。参观的
党员干部建议意见，千言万
语汇集到一点，希望郑州发
展再快一点、质量再好一点、
贡献率再大一点，让全市和
全省人民得到发展带来的红
利再多一点。

考察团在鸡王社区沙盘前了解鸡王社区的发展。 郑州晚报记者 马健 图

听取对郑州工作
的意见建议，全方位
审视自我，查找工作
中的不足和薄弱环

节，更好地改进工作是这次活
动的一个重要目的。为此，活
动主办方经过认真归纳汇总，
梳理出43条需要落实和反馈的
意见建议，递交给了郑州市相
关部门，这些意见建议涉及农
业农村工作、经济社会发展、商
贸物流、对外开放、城乡规划、
社会管理、文化教育、科技发展
等多个方面。

谈到郑州发展的短板和不

足，党员干部也是抱着“郑州是
我家”的积极态度。在被誉为
工程上的“穿山甲”的庞然大物
盾构机前，一位在机械工业战
线工作多年的老干部感慨道，
装备制造业是一个国家制造业
的脊梁，郑州具备了盾构机这
项有着世界领先技术的装备制
造能力令人欣慰，但是也要看
到，郑州现在的装备制造业具
有这种能力的企业太少，自主
品牌、自主创新能力还是不足，
要加大自主研发能力的培育，
才能使郑州主导产业可持续发
展有强劲支撑。

在北三环中州大道立交桥
下，看着郑州城市综合交通体系
建设规划和布局，审计署驻郑办
的一位同志说，郑州近年来城市
路网发展很快，成绩斐然，但是
老城区的拥堵问题依然严重。
从国内许多大城市交通状况来
看，拥堵是城市发展的顽疾，交
通道路建设速度远远赶不上人
口和机动车增长速度。郑州应
该认真研究城市面积、空间与人
口、生活工作设施建设的合理笔
录，科技规划调节城市的“容积
率”，才有可能从根本上破解包
括交通在内的“城市病”。

不仅如此，许多
意见建议言真意切，
不乏真知灼见，充分
体现了省直机关和中
央驻郑单位对郑州的

极大关心和给予的厚望，饱含
着对郑州的殷切期待。

在昨日举行的学习考察座
谈会上，省委政研室副巡视员
吕五权说，展望未来，城市之间
区域之间的竞争日趋激烈，郑
州要在中部崛起中发挥更大作
用，在中原崛起河南振兴富民
强省中挑大梁，必须坚定不移
地实施三大国家战略，同时更
要加快产业转型升级，既要大
力发展富士康等就业容量大、
面向国际市场的代工企业，又
要大力发展高科技含量、高附

加值、低消耗、低污染的高新技
术产业和先进制造业，做大做
强电子信息、汽车及装备制造、
现代物流等高成长性产业，进
一步增强产业支撑，为全省转
变发展方式、支撑经济新常态
创造经验。

省工信厅党组成员、纪检
组长刘东霞说，郑州在迅速发
展崛起的同时，随着当前经济
转型升级和产业结构调整，技
能人才培养逐渐成为焦点，要
充分利用好人口红利，加大培
育蓝领人才力度，激发他们的
创造智慧和创新活力，充分发
挥企业、科研院所、高等院校等
人才优势，营造良好的社会氛
围，搭建领军人才干事创业的
平台。

河南出入境检验检疫局党
组成员、纪检组长、机关党委书
记陈建良表示，建设大口岸是
建设大枢纽的基础和条件，没
有大口岸就没有国际大枢纽，
也就没有国际大物流，建议郑
州围绕“通过建设大枢纽带动
大物流，用大物流带动产业群，
用产业群带动城市群，用城市
群带动中原崛起河南振兴”的
思路，全力推动郑州六类大口
岸建设，支持郑州航空、铁路、
公路、邮政口岸以及延伸海港、
陆路口岸功能的内陆口岸，跨
境贸易电子商务等跨越时空的

“虚拟”口岸建设，形成具有现
代意义的综合性郑州大口岸，
使河南在国家新一轮开放中抢
占发展先机。
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凭窗远眺，凝神思考。
在每天返程车上，参

观团的党员干部都是表情
严肃，认真思考。郑州都
市区建设怎么走？在中原
经济区和打造“四个河
南”、推进“两项建设”中怎
样发挥作用？在中原更出
彩中怎么担当？今后几年
郑州会是什么样？这些是
参观团党员干部最为关心
的问题。

10 天 的 活 动 中 ，
1500多名党员干部接过
工作人员发放的一张张征
求意见表，抱着高度负责
的精神对郑州的工作提出
了许多宝贵意见建议，每
一张意见表都是满满的笔
迹。据统计，10天来，共
发放了1500份征求意见
表，征求意见建议2200
条，达到了“零空白”，
100%的回收率。

这些意见建议中既有
对这次活动的高度评价，
也有对郑州工作中存在问
题不足的中肯批评，更有
对今后郑州都市区建设发
展的建设性意见建议，更
多的是对郑州未来发展的
鼓劲和期待。
郑州报业集团记者
孙娟 裴其娟 武建玲


